

## Agglomération burgienne

### L'association Acenord relie 500 entreprises du bassin de Bourg



Le secteur nord de Bourg compte cinq zones économiques. Photo Jean-Paul Thouny

L'association Acenord s'est réunie, jeudi 9 novembre, à l'espace de coworking Bulnéa à Saint-Denis-lès-Bourg. L'objectif de cette réunion a porté sur ses projets et temps forts pour l'année 2024.

Acenord (association des centres économiques nord de Bourg-en-Bresse) est fondée par des entrepreneurs en 1970, regroupe une centaine d'entreprises parmi les 500 situées au secteur nord du chef-lieu du département des bassins d'activités comprenant les villes de Bourg-en-Bresse, Viriat et Saint-Denis-lès-Bourg, soit Cenord, La Chambrière, Cap Eméraude, La Neuve, Norelan I et Norelan II.

François Hubert (transports I-Lico) co-président avec Charène Dadier (formation continue Kanooa), explique : « C'est un lien entre les entreprises du territoire (artisans, commerçants, petites et moyennes entreprises) pour favoriser et échanger sur les savoir-faire et talents, avec les pouvoirs administratifs et politiques. Trois supports sont développés : des réunions en début ou fin de journée pour une meilleure disponibilité des dirigeants, des soirées thématiques avec des intervenants, des soirées conviviales. »

Assemblée générale, vendredi 15 décembre, à 10 heures, Chambre des métiers et de l'artisanat.

## Bourg-en-Bresse

### Mondial de judo : Duclos Colas et Adam s'inclinent en quart



Matthieu Adam termine 5<sup>e</sup> et Stéphane Duclos Colas 7<sup>e</sup>. Photo fournie par le club

Matthieu Adam et Stéphane Duclos Colas, licenciés au club de judo du Dojo burgien ont participé du 31 octobre au 3 novembre aux championnats du monde vétérans à Abou Dabi (Émirats arabes unis), où près de 1 000 judokas représentants 63 pays étaient en lice. Après leurs médailles de bronze aux championnats d'Europe au mois de juin dernier, les deux Burgiens avaient décroché leur billet pour cet événement majeur, où ils visaient un podium.

#### Une performance honorable

« Matthieu, le premier à combattre dans la catégorie des moins de 90 kg, a remporté brillamment ces premiers

combats jusqu'en quart de finale, commentait l'entraîneur du Dojo burgien, Julien Charrel. Par la suite, il s'incline face au futur vice-champion du monde et se classe 5<sup>e</sup>. Stéphane Duclos Colas, quant à lui, réalise le même parcours avec deux victoires au début du championnat puis une défaite en quart de finale dans les dernières secondes contre le futur champion du monde. Stéphane termine à la 7<sup>e</sup> place. »

Même si nos deux Burgiens n'ont pas ramené de médailles, leur performance reste tout de même honorable avec un beau classement final démontrant qu'ils sont toujours parmi les meilleurs judokas mondiaux dans leur catégorie.

## Bourg-en-Bresse

### Le harcèlement scolaire expliqué aux lycéens de Saint-Joseph



Les élèves qui ont interprété les saynètes avec au centre la metteuse en scène Béatrice Ferrier. Photo Robert Mas

Dans le cadre de la journée nationale de lutte contre le harcèlement à l'école (mise en place par le ministère de l'Éducation nationale le 9 novembre 2023), le lycée professionnel Saint-Joseph de Bourg-en-Bresse a organisé vendredi 10 novembre une action de sensibilisation.

Un projet subventionné par la Région Auvergne Rhône-Alpes et l'association de parents d'élèves (Apel). « C'est la quatrième année que cet événement se déroule au sein de l'établissement, expliquait Laurence Descher, documentaliste. Avec l'aide de Béatrice Ferrier, metteuse en scène, 28 élèves en classe de seconde

bac pro Métiers de la relation client ont joué, tout au long de la journée, deux saynètes ayant pour fil conducteur les brimades, les moqueries ou les comportements violents envers des élèves. 200 élèves, tous entrants dans notre établissement vont assister à ces représentations. »

#### Un temps d'échange

Des saynètes qui ont permis aux comédiens d'un jour de faire passer d'importants messages : "stop au harcèlement", "l'école c'est fait pour grandir, pas pour souffrir", "appelle le 3020" (à l'écoute des élèves harcelés à l'école) ou encore "harcelé, viens en parler !"

« Le sujet a été préparé en amont par les enseignants, expliquait la metteuse en scène. Ensuite j'ai ajusté, aménagé et accompagné les élèves dans ce travail un peu particulier : celui de s'exprimer sur une scène devant un public. Au tout début la plupart avaient le trac mais après quelques minutes ils se sont sentis à l'aise. »

Après chaque représentation, un temps d'échange a permis de constater que ce jeune public n'avait pas été insensible à ce fléau. Le harcèlement scolaire : pour l'arrêter il faut en parler.

● De notre correspondant Robert Mas

## Bourg-en-Bresse

### Au campus de Lyon 3, focus sur les métiers du droit

Avec plus d'une centaine de participants la soirée des métiers du droit a connu un réel succès auprès des lycéens et étudiants burgiens venus jeudi 9 novembre au campus de Bourg-en-Bresse de l'Université Jean Moulin Lyon 3. L'objectif était de recueillir un maximum de renseignements auprès des professionnels présents à cette soirée.

#### Échanger avec des professionnels du droit

Un public qui, majoritairement, était désireux de s'orienter vers une licence de droit. Accueillis et guidés dans un premier temps par les étudiants de l'association Jurist'Jeunes, les participants ont ensuite pu rencontrer et échanger avec des juristes, des notaires, des avocats, des magistrats mais également avec des représentants de collectivités territoriales, de l'École nationale supérieure de sécurité sociale et des étudiants du campus burgien qui leur ont présenté la licence de droit.

● De notre correspondant Robert Mas



Les lycéens attentifs aux explications de Mathilde Kara-Mitcho, magistrat. Photo Robert Mas

#### ► Réactions

##### « Rencontrer des professionnels »

**Axel, lycéen à Carriat**

« Les renseignements étaient très précis en ce qui concerne certaines professions en lien avec des études de droit. Cette soirée est intéressante car elle permet de rencontrer plusieurs professionnels en un même lieu. »

##### « Il y a des débouchés »

**Maxence, lycéen**

« Après plusieurs entretiens j'ai pu obtenir des informations importantes sur certains métiers. Des études dans le domaine du droit ne débouchent pas forcément vers des carrières de juriste ou avocat, il y a beaucoup d'autres débouchés avec cette formation. »